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習主席講話 鼓舞港工商專業界
政改已入法治軌道 訪京團籲珍惜「一人一票」選特首機會

香港文匯報訊（記者 李自明、葛沖、馬靜、馬琳、張聰，實習記者 張議元、朱燁）國家

主席習近平昨日在北京會見香港工商專業界訪京團。多名訪京團的工商專業界別人士會後形

容，習近平主席強調「一國兩制」不會改變，令工商專業界感到非常鼓舞，並形容全國人大

常委會通過政改決定後，政改已經進入法治軌道，希望港人求同存異，在人大常委會框架下

討論政改方案，並強調「一人一票」選特首機會值得珍惜。 香港文匯報訊（記者 葛沖 北
京報道）工商及專業界人士訪京
團約七十位成員，昨日下午分乘
六台小巴，從下榻的北京貴賓樓

出發前往人民大會堂跟國家主席習近平會面。訪
問團團長、全國政協副主席、前特首董建華，亦
和其他團員一起乘坐小巴出發。
昨日下午是董建華抵京後首度在媒體面前公開

露面。他一現身，即被在場十多位記者團團圍
住，追問有關政改和罷課等問題，但董建華未有
回應記者提問，在多名酒店保安保護下，埋頭徑
直搭上1號小巴離開。

■香港文匯報記者 葛沖 北京報道

董建華被包圍
酒店保安護駕
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「我講一句你們又不會滿意，所以
乾脆我就不講。」隨本港工商及專業
界人士訪京團訪京的長和系主席李嘉
誠，昨日下午從下榻酒店出發前往與

國家主席習近平會面前，被苦苦在飯店大廳守候的港
記們團團圍住，七嘴八舌地追問有關香港政改等問
題。面對拋來的各種問題，超人以不變應萬變，微笑
以對，並不回應。有記者勸他哪怕講一句，但李嘉誠
見招拆招，笑留下上述回應，在保安護衛下上車脫
身。 ■香港文匯報記者 葛沖 北京報道

港記問題多
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香港文匯報訊（記者 葛沖、馬靜、馬
琳、張聰，實習記者 張議元、朱燁）香港
反對派煽動違法「佔中」，多名參與工商
專業界訪京團的香港各界代表指出，香港
的繁榮穩定，符合國家和香港特區的利
益，反對派不應為一己之私，損害香港大
部分市民的權益和破壞法治。中央政府會
支持特區政府按照香港法律依法施政，去
處理違法的事，也相信特區政府有能力維
護香港繁榮穩定。

吳光正：表達意見須以法治為基礎
全國政協常委吳光正昨日批評，反對派煽

動「佔中」及罷課的論據說服力不強。他強
調，香港是法治之地，香港的核心價值也是
法治，市民表達意見有其言論自由，但應以
法治為基礎。
全國政協經濟委員會副主任陳經緯強

調，決不能讓一些反對派把香港搞成反華
勢力的陣地，「佔中」發起人置香港當前
良好的發展環境於不顧，為了達到他們的
政治目的，不惜葬送香港經濟的繁榮和發
展、社會的和諧與穩定。「這也是中央最
不容許的，我們香港是一個經濟社會、商
業社會，香港市民生活過得好才是最重要
的。」

蔡冠深：勿用極端辦法爭取自己利益
全國政協委員蔡冠深指出，雖然習近平

主席昨日在講話中並未明確提及「佔
中」，但是其講話態度很堅決，意思很清
晰，「那就是人大決定已經很明確，假如
有違反香港法律的，中央政府會支持特區

政府按照香港法律依法施政，去處理違法
的事情，也相信特區政府有能力維護香港
繁榮穩定。」
他續說，希望在接下來的政改諮詢中，

大家有和平心態，顧全大局，考慮香港
「繁榮與穩定」這一核心利益，不要因為
個人想法，用極端辦法爭取自己利益。被
問及香港學生被鼓動「罷課」，他說，學
生有理想有激情是對的，但是當前還是應
以學業為重，不要被捲入政治風波，要考
慮到參與違法事件的後果，理性和平的對
待一些事情。
全國政協委員、香港中華總商會會長楊釗

表示，中華總商會對這種違法行為一貫都是
堅決的反對。他轉述習近平的話說，香港有
今天的成績得來不易，香港人取得有目共睹
的成績，要珍惜，不要隨便去破壞，期望香
港市民能夠珍惜它，亦相信特區政府有能力
去維護。

施榮懷：中央絕不允許破壞港繁榮
全國政協委員施榮懷也表示，他在習主
席的講話中，感受到「中央絕不會允許有
人破壞香港長期繁榮和穩定」。他並引述
習主席之言說，「任何要破壞香港長期安
定繁榮的行為都是與國家整體利益有衝突
的。」
全國政協常委張永珍向本報表示，自己平

時極少發聲，但這次站出來堅決反對「佔
中」和罷課。「如果這些行動搞壞了香港，
影響到大家做生意和生活，令香港經濟下
滑，誰來負責？那些『佔中』的人和罷課的
學生負責嗎？」
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香港文匯報訊（記者 葛沖、實習記者 張議元 北京報
道）新一代激進反對派代表香港專上學生聯會（學聯）昨日
發動為期一周的罷課行動，向中央及特區政府施壓，聲稱要
推翻人大常委會就政改方案的決定。正在北京訪問的多名工
商專業界人士訪京團成員昨日表示，人大常委會就香港政改
問題已經有清晰框架，任何激進行為包括學生罷課、「佔
中」等行動，都不能夠改變人大的決定，相反只會直接打擊
香港的經濟命脈。他們呼籲學生做好本份，努力學習。

鄭家純：先行首步 才有二三步
訪京團成員之一、全國政協常委、新世界發展主席鄭家純
昨日表明不認同學生罷課，他認為，罷課行動將破壞學校的
常規秩序。對於反對派聲言在人大常委會決定框架下的特首
普選將是「假普選」，鄭家純明確表示，決定框架下的普選
不是假普選，他強調，每件事都要循序漸進，不可能一步到
位，要先行出第一步，才有第二步，第三步。
對於「人大常委會決定框架下的特首普選是北京（中央）
選完才給香港選」的說法，鄭家純明確表示不認同，指每個
選舉都有制度，香港基本法寫得很清楚，香港特區行政長官
由提名委員會提名，再由一人一票普選產生，這是程序和制
度。鄭家純繼稱，框架本身當然可以逐步落實改善，但是不
能一開始就一人一票，「無控制，這怎麼可以呢？」

何柱國：普選特首要考慮國家安全
全國政協常委何柱國指出，學生比較年輕和衝動，如能深
入思考政治問題，就會了解普選行政長官要考慮到國家安
全。何柱國說：「我想他們（中央）對於『佔中』，對於學
生的問題，都已經預料會發生的，因為學生是比較年輕點、
衝動點，對嗎？為何『公民提名』？世界上是沒有標準的，

第二件事，他們（學生）應該對這個政治問題，想得深層
點，因為香港是住滿20年、是永久居民就可以申請選特首。
你想想，如果是20年，不管是中西外籍人士都可以，香港今
日回歸17年，有些國家想得深詳點，放一個間諜在這裡，
『無間道』在這裡，對一個中國是一個衝擊。」

梁志堅：現時政策都是對香港好
地產建設商會執委會主席梁志堅表示，擔心任何激烈的手

段，包括罷課及「佔中」等，都會影響到本港的樓價，希望
年輕人先行做好自己的份內事，不要做犯法行為。
他說，「那個（罷課、『佔中』）當然有些影響，但無論
如何，國家已經說得很清楚，那個（政改框架）已有定案，
希望大家能流暢些。事實上，學生本身都是，你知道熱血青
年總有自己的理想。但考慮到實際上，現時的政策都是對香
港好，這方面我們都會盡量跟業界方面，我們亦大致交流過
意思如何，盡力希望年輕人在份內做好份內事，還有千萬不
要牴觸法律。」

黃均瑜：罷課不會產生任何作用
教聯會主席黃均瑜重申，罷課不會產生任何作用，但認為
年輕人透過這種方法表達意見，是可以理解。對於港大學生
會聲稱不排除無限期罷課，黃均瑜說，學生要為所做的事情
付出代價，又質疑學生得到的，是否他們所期望的，相信罷
課學生都會自行作出評估。
黃均瑜又擔心罷課風氣蔓延至中學，因為中學生還未成

年，不適宜在政治上作決定，所以，政府亦規定未滿18歲無
投票權。對於有中學禁止學生綁上代表支持罷課的黃絲帶，
黃均瑜說，每間學校的校規有鬆有緊，要由學校決定如何處
理。

訪京團批罷課打擊港經濟命脈

由全國政協副主席董建華率領的香港工商專業界訪京
團，昨日下午獲國家主席習近平會見，主管港澳事

務的全國人大常委會委員長張德江、國家副主席李源潮陪
同會見。就座於團長身旁依次為長實集團主席李嘉誠、恒
基李兆基、嘉里郭鶴年、九倉吳光正，信和黃志祥等。

吳光正：對港最有利是向前行
全國政協常委、九倉主席吳光正於會後表示，習近平主
席於會面中強調：「一國兩制」能解決香港歷史問題，也
是為了香港長遠繁榮安定而設計，中央政府盼望「一國兩
制」能繼續搞下去，吳光正對此感到非常鼓舞。
他形容，全國人大常委會通過政改決定後，進入法治軌

道，對香港最有利是向前行，強調「一人一票」選特首機
會值得珍惜，「人大常委會通過政改決定，反映中央出於
為香港長期繁榮以及各方利益去考慮，值得支持。」
全國政協常委陳永棋在會面後向本報讚揚習近平主席
講話很務實。他說，習主席在會面中將香港政改比喻成
穿的鞋子給港人很大啟示，全國人大常委會決定框架下
的政改方案是目前最好的方案，如果實施時港人就自然
會知道有關方案行不行，其實有關政改方案對香港是一
個很大的進步。

唐英年：人大框架下仍留空間討論
全國政協常委唐英年表示，習主席的講話對香港是一
種鼓勵，也肯定了香港大部分市民都是愛國愛港的，這
非常好，並引述習近平主席說，希望香港社會在普選行
政長官問題上理性務實，討論人大常委會框架下的政改
方案。
唐英年說：「人大常委會框架仍保留空間讓社會討

論，希望港人求同存異，討論四大界別下的38分組界
別如何組成以至入閘方式。社會現時不應下結論指中央
已『落閘』，若武斷放棄一起向前走的機會，是極大浪
費，也是港人的損失。」

陳經緯：工商界人士增加信心
全國政協經濟委員會副主任、全國工商聯副主席、香

港中國商會主席陳經緯說，習近平主席於會面上發表重
要講話，他個人特別關注香港與國家的經濟發展，包括
港珠澳大橋、西部通道、港深廣高速公路等，深信將對
香港與國家經濟融合帶來好大作用。
陳經緯續說，習近平主席會見訪京團時提出的四個

「堅定不移」，給港人尤其是工商界人士增加了很多信
心。對於幾位訪京團代表的發言，習主席也非常重視，
說要把大家提出的意見落到實處。
全國政協教科文衛體委員會副主任、香港新華集團主

席蔡冠深透露，「主席提出，普選是為香港好，希望香
港人繼續推進特區政府依法施政，維護香港繁榮穩
定。」
他續說：「從習主席的講話可以感受到，中央政府完

全支持也希望大家能夠支持人大決定，人大決定具有法
律效力，是很嚴肅的。中央希望有一個中央信任的愛國
愛港人士來當特首，不是這樣的人，中央不是很放心，
這也不是大家所希望的。」

楊釗：足見中央全情投入支持普選
全國政協委員、香港中華總商會會長楊釗昨日表示，

香港工商界代表在京得到中央領導人高規格會見，足見
中央全情投入支持普選，令他感受最深的就是中央在全

情投入推動香港2017年實現普選。「中央苦口婆心說
了那麼多，足以證明對落實一人一票普選的極大誠意。
其實，香港政改不止對香港是有好處，通過普選的先行
先試，或許也可以成為內地改革的參考，香港不只是在
經濟上要為國家作出貢獻，在政治方面也要充當『實驗
區』，如果香港人在政治上走在前面，對我們國家的貢
獻不得了！」
全國政協委員、香港旅遊發展局主席林建岳引述習近
平主席特別提到個人遊對香港經濟帶來很大幫助，但現
時很多人唱反調，中央或會重新考慮或評估政策。他認
為，中央並非要取消個人遊，而是會重新作估計個人
遊對香港帶來的經濟效益。
林建岳坦言，目前香港零售業生意額不斷下跌，但小
部分人感到個人遊帶來不便，擔心中央重新評估個人
遊，最終會損害香港整體利益。

施榮懷：習主席思維清晰態度親和
全國政協委員、中華廠商會會長施榮懷透露，習近平
主席在會見時的講話有半個多小時，思維非常清晰，態
度非常親和，對香港政改也表達了中央明確立場，讓在
座的香港「大佬」很清楚地了解到中央政府對香港「一
國兩制」方針政策，對國家和香港未來的發展特別是政
改方面的意見。
他續說，通過會見，可以很清楚地感受到中央明確支

持香港政改，並希望香港能夠依據全國人大常委會的決
定和香港基本法，在這個正確的軌道上務實理性地尋求
共識，推動政改，可以說這些是香港政改的基石和軌
道。
香港工業總會主席劉展灝向本報表示，習近平主席

在講話中，強調中央政府將堅定不移貫徹「一國兩
制」方針，以及香港要找到適合香港的政改方案和中
央對港管治權的表述，非常正確和重要，令他印象深
刻，而習主席也非常重視香港工商界和專業界的意
見，會面有利於雙方面的加深溝通和了解。作為香港
市民，作為工商界代表，他回到香港後要為未來香港
的繁榮盡一點力。

■陳經緯 張聰 攝 ■蔡冠深 馬靜 攝

■張永珍 葛沖 攝
■董建華搭小巴前往人民大會堂，由保安開路。

張聰 攝

■吳光正 葛沖 攝 ■陳永棋 張聰 攝 ■唐英年 張聰 攝

■楊釗 馬靜 攝 ■林建岳 張聰 攝 ■施榮懷 馬靜 攝 ■劉展灝 葛沖 攝

■鄭家純 張議元 攝
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